EJERCITO LIBERAL
CONSTITUCIONALISTA.
1/a-BRIGADA DE CABALLERIA.

C. GRAL DE DIV.

Alvaro Obregon.

formes si el Gral Amarillas estava de acuerdo.

México D.F.

6-24

Tengo el honor de poner en el Superior conosimaento de Ud.el imforme de como fueron desarrollados los acontesimientos en este Sector a mi mando y el de Cdad Camargo, Chia. durante los ultimos dias de abril ppdo., al desconocer el gobierno del Sr Carranza, uniendome al movimiento inisiado en Sonora por el Sr Adolfo de la Huerta. Con fecha 20 de abril ordené al C. Capitan 2/o José Gómez Lara del 63/0 Batallon de linea marchara a Chihuahua y se apersonara con &1 C. Gral Eugenio Martinez, partisipandole que estava yo dispuesto para suvlevarme desconosiendo el gobierno del Sr Carranza: en 26 del propio mes se presentó en mi Oficina el C.Ttte-Coronl Hector Almada, emviado por los CC. Grales Eugenio Martinez y Joaquin Amaro, quien me manifestó que por la tarde de ese mismo dia se suvlevarian en Chihuahua, pués que el Gral Amaro había sido hecho prisionero el dia anterior y temia: lo remitieran al Sur, que el referido Ttte=Coronl Almada venía en comisión para hablar con migo y el C. Gral José Amarillas en Parral; desde luego le manifesté a mi vicitante mi comformidad y comvenimose en que en esos mismos momentos marcharia a Parral de donde me daria im-

El 27 del propio mes a las 2.a.m.sostuve comferencia telegrafica con el Tette-Corni Almada participandome que estava de acuerdo el Gral Amarillas y que ya procedian a aprehender al Gral Silvino Garcia Jefe de aquel Sector, quien no estuvo de acuerdo con secundar el movimiento, que en vista de la escasés de fuerzas que tenía yo vendria ese mismo dia trayendo algún contingente de tropas para reforzarme; como a las ocho de la mañana del propio dia recibi orden del Gral P.Quiroga J.de las O.Militares, de embarcar a la mayor vrevedad 150 hombres del 63/0 Batallón unicos que me quedavan en la Guarnión, para relevar fuerzas del Gral Estanislao Mendoza que ocupavan Corralitos Rellano y Escalón, advirtiendo que el 63/0 Batallón con motivo a su filiacion netamente revolucionaria, fué repattido por completo en distintos Destacamentos, de jandome así imposivilitado. Al mismo tiempo recibió orden del propio Ctel Gral, el C. Gral Mendoza de embarcarse con todos sus elementos con rumbo al Norte, pués el mensionado Gral estava designado como uno de los mas adictos al antiguo régimen, sindo un concentido de Barragán, cuya orden fué acatada desde luego siendo este un motivo por lo que no pude batirlo desde luego.El mismo Comboy que tenía listo # los 150 hombres que iban al Sur a relevar las fuerzas de Mendoza, ordené salieran vajo las ordenes del C.Cap. 7/o Ignacio L.Ortega con destino al Norte con la consigna de recoger un destacamento de cien hombres que tenía en Estacion Diaz, así como para destruir la via férrea y telegrafica de jando asi aislado el Cuartel General que se hayava en Camargo, comisión que cumplió con todo acierto el mensionado Cap. Ortega. Intertanto el Gral Amarillas en Parral se preparava para mandarme el contingente de gente que me ofresió y que en efecto llegó a esta plá za despues de las seis de la tarde, con lo que de je la mensionada Plaza acondicionada para repeler cualesqueira ataque de las fuerzas que en C. Camargo tenía el Gral Quiroga y que acendian a unos mil quinientos hombres, pero que no llegaron a venir con lo que quedó garantizada la tranquilidad del Campamento y la misma de la Ciudad. En la misma no che ordené al C. Coronel Filiberto Gómez, Jefe de mi Estado Mayor saliero con un Comboy a recoger los Destacamentos de Corralitos Rella-

21117

no y Escalón, de donde regresó a la madrugada del dia 25 trayendo con sigo cien hombres y un Fucil REXER, procediendo desde luego al desarme de la gente pués tenía yo descomfianza de que fueran a desconocer el movimiento; acto continuo ordené nuevamente al mensionado Coronl Gomez, saliera son un Comboy y dos cientos hombres sobre la vía de - Sierra Mojada donde tenía yo conosimiento había destacados mas elementos del propio Gral Mendoza, saliendo inmediatamente el mensionado Coronel quien recogió dos cientos hombres que estavan guarneciendo Carrillo, Sierra Mojada y Esmeralda, habiendo recogido en su misma mar cha cuarenta hombres que se hayaban destacados en Estación Ceballos y que pertenesian a fuerzas de Torreon.

El dia 25 por la tarde arribaron a esta plaza los Regimientos 57 y - 74/0 que operaban el primero en Rio Florido y el segundo por Valse-quillo, al mando del C. Coronel Alejandro Morton y Heriberto Casas res pectivamente, dichos Jefes habian reconosido el Plan de Agua Prieta, Morton por su expontanea voluntad y Casas con alguna reticencia, pues éste pretendio salirse por el rumbo del Parral sopretexto de irse á Sinaloa, pero como el Regimiento que mandava estava formado por gente mia, se vio ahislado y quedó de comformidad. El mismo dia se me pre sentaron poniendose a mis órdenes los CC. Coroneles Juan F. Azcarate y Luis G. Alcalá, el primero Jefe del 14/0 Regto y el 2/0 Jefe del 3/er Resguardo de Ferro-carrileros, estos Jefes se encontraban en C. Gamar-go formando parte la linea de fuego que tenían establecida, saliendo-

se con sus elementos por la madrugada del mensionado dia 25.

Me incauté de todas las lineas de los telegrafos y comensé a pedir comunicación telegrafica con Torreón, teniendo la Clave de Quiroga y tomando su nombre, fechando mis mensajes y comferencias en Estacion Diaz; parese que el Palacio Nacional estava peocupado y muy pendien-

te, pues imediatamente me hablo diciendome que antes que comferenciara yo con el Gral Cesareo Castro, lo hiciera con aquella Oficina, que
el Sr Presidente Carranza estava ahí y deseava le diera algúnos datos de los acontesimientos que poe esta regións se venían desarro#
llando, tube una comferencia con el Sr Presidente la cual tengo el ho
nor de acompañarle, comferencie igualmente con los Grales Dieguez á

las Adjuntas, y Castro a Torreon, de jandolos siempre en la creencia que yo era Quiroga y que las fuerzas de C. Jimenez y Parral permanesían leales al gobierno de Carranza.

El 29 del mismo mes de abril al tener un contingente mayor de dos mil hombres perfectamente equipados, le hablé a Camargo al Gral Quiro
ga diciendole que el C.Gral José Amarillas y yó habiamos desconotido al Gobierno de Carranza y que lo imvitabamos a hunirse o por el
contrario lo intimava rendicion con todas sus fuerzas fijandole un
plazo perentorio para tacarlo, contestando el mensionado Gral, que el
no se huniría al movimiento pero que sí me ofresía "no disparar un
solo cartucho en nuestra contra", pués que solo pedía se le permitiera sacar su Comboy con su familia, reclamando garantías, a lo que con-

testé de comformidad.

Como las fuerzas que tenía a sus ordenes el Gral Quiroga no definían su actitud, pués los Jefes nada habían hablado conmigo, tube algun tra bajo para llegar a un arreglo satisfactorio pues fue nesesario comferenciar por telegrafono, con uno por uno de los Jefes estando todos de comformidad en reconocer el movimiento y quedar tajo mis órdenes a ecepción de el Gral Estanislao Mendoza y un Teniente Coronel Hector Delhado, este último Jefe del 4/0 Regimiento de Ametralladoras, manifestando a ud. que estos dos individuos me hicieron labor de zapa con todos los Jefes, y al darse cuenta que habían tenido arreglo #

dejado de " commigo, se huyeron en la noche, no sin haber comet mo varios desmanes en la población, habiendo exigido un préstamo forzoso. Con el objeto de hacer guardar el orden en aquella pláza nombré interinamente Jefe de las fuerzas, al C. Teniente Coronel Miguel Z. Mattinez Jefe del 84/0 Regimiento de Caballeria, pués me permito advertir a ud. que aquellas fuerzas habían quedado abandonadas y sin dinero. Como por la noche del dia 29 de abril desaparesió de Camargo el Geal Quiroga y había en aquel Campamento una fuerte cantidad de elementos de Guerra, el dia primero de mayo, salí persoanalmente con una escolta de dosientas plazas, con el objeto de recoger todo lo que había, así co mo para darme cuenta de la cituasion de las fuerzas llevando 200 sacos harina y cincuenta de frijol, cuyas provisiones de boca las dejé al Tente/Coronl Martinez para su distribucion; recogi. 300,000 cartuchos,38 Ametralladoras,300 Carabinas dsitintos calibres y en mal estado así como acemilas del 23/0 Batallón y Atalajes del 4/0 Regto de Ametralladoras.

En este movimiento tomaron parte activa los Cuerpos y Jefes siguientes: C. Coronel Rafael P. Herrera, Jefe del 63/0 Bat.de lines, Coronel Filiberto Gómez, Jefe de mi Estado Mayor, Coronel Alejandro Morton Jefe del 87/0 Regto de Caballeria, Coronel Juan F. Azcarate, Jefe del 14/0 Regto de la misma arma, Coronel Heriberto Casas, Jefe del 74/0-Regto, Coronel Luis G. Alcala, Jefe del 3/er Resguardo de ferro-carrileros y Carlos Bustamante, Jefe de la "Guerrilla de Jimenez" Elementos y fuerzas controladas en este Sector y el de Camargo; 63/0 Bat.de linea con 500 plazas, 14/0. Regimiento de caballeria con 300 plazas, 74/0 Regto de la misma arma, con 320 plazas, 87/0 Regto de la arma con 300 plazas, 84/0 Regto de la arma con 290 plazas, 90 Regtode caballería (frac de Gral Mendoza) con 160 plazas, Guerrilla de Jimenez"con 30 hombres, Escolta del C. Gral Quiroga con 50 plazas, 23/0-Batallon de linea con 300 plazas, 69/0 Bat.de linea (frac.de Gral Mendoza"con 150 hobres, 3/er resguardo de ferrocarrileros con 200 plazas, 4/9 Regto de Ametra lladoras con 180 plazas, 10 Locomotoras ciento cin cuenta carros y jaulas, Seccion del Servicio Sanitario 25 Cameones y sus Chauferess.

Inmediatamente que arribó a esta plaza el C.Gral Eugenio Martinez, hice entrega de todos los elementos a que en mi informe me refiero, dejandome unicamente, los Regimientos 1#/0-74/0 y 87-con los que hé formado la 1/a. Brigada de caballeria que es actualmente a mis ordenes.

Tengo el honor mi General de hacer a ud. presntes mi atenta subor-

dinación y respeto.

SUFRAGIO EFECTIVO-TO RELECCION.

C. JIMENEZ.CHIA. MAYO 2 DE 1920. EL GENERAL JEFE DE LA-

1/A.BRIGADA DE CABALLERIA.

México,agosto 5 de 1920.

Fr. Gral. Abundio Gonez.

Estimado compañero y amigo:-

Me refiere a la cavta extensa de usted que recibi sir fecha y en debido contestación le manificate haber quedado inpuesta de su contenido y de los documentos que junto con ella se sirvió enviarne los que tengo el gusto de devolverselos.

Sando a usted las gracias por su atención, ne es grato quedar de usted su affao. atto. --anigo compañero y s.s. GOBERNADOR DEL ESTADO
TOLUCA MEX

Toluca, Méx., agosto 8 de 1920.

Sr. General de División Don Alvaro Obregón. México.

Muy respetable senor General y fino amigo:

El dia 4 del actual, protesté como Cobernador Provisional de este Estado ante el C. Sub-Secretario de Cobernación, en virtud de que la Comisión Permanente del Congreso no pudo reunirse en esa fecha, como no lo habia hecho las veces anteriores. Ese mismo dia, por la noche, fuí al Hetel San Francis para tener el gusto de despedirme de usted y hacerle presentes mis respetos; pero desgraciadamente no tuvo la fortuna de encontrarlo.

Regué entonces al Señor Sub-Secretario de Relaciones Exteriores Dr. Gudberto Hidalgo no hiviera el favor de despedirme de usted.

El dia 5 llegué á esta y ese mismo dia tomé posesión del Gobierno, en donde, como siempre estoy á sus ordenes.

Deseando se encuentre usted bien de salud, le envie con esta -- mis más cordiales recuerdos, quedando de usted como siempre su - afectisimo, atento, subordinado y amigo,

A. Gemez

## REPUBLICA MEXICANA

## TELEGRAFOS NACIONALES

Telegrama recibido en México. D. F.

Gral de Div A Obregón, Hotel Saint, Francis.

En nombre bijos del Estado de México, horrome en invi

tar a Vu para que se sirva pasar a esta Cindad a hacernos una vi sita. Lo dulando aceptará la invitación ruegole se sirva anunciar se con cuatro o cinco dias de anticinación. Tuv resptte. El Gob

1-nce of the hold

Doursber abor-

## TELEGRAFOS NACIONALES

**TELEGRAMA** para transmitir por estas líneas con absoluta sujeción a las condiciones que al reverso se expresan y son aceptadas por el que suscribe:

## INDICACIONES DE SERVICIO

Núm.	PALABRAS		Valores	H. D.
De	México	el 21 de	agosto	de 1920
Para	Toluca	. Néx. Vía		
	A	ador del Domicilio		
	Agrade sirve usted hacer pena de no poder a ello. Salúdolo afe	aceptar, por no di	ver. la gue	me veo en la
	Alvaro Obregón.			
	*		pase 2.	
7				
			and the second s	
	<u> </u>			